

Québec et vie militaire

La vie militaire est intimement liée à l'histoire de la ville de Québec. La Citadelle de Québec, l'un des principaux jalons du patrimoine militaire, témoigne de ce lien palpable. À l'occasion de l'ouverture du Musée Royal 22^e Régiment, *Le Soleil* s'arrête sur une partie de son histoire. **DEUXIÈME DE 4. PROCHAINE PUBLICATION LE 30 MAI**

L'HISTOIRE DE LA CITADELLE VUE ET ENTENDUE



SOPHIE GRENIER-HÉROUX
Collaboration spéciale

Pour marquer le coup des 100 ans du Royal 22^e Régiment, le musée de la Citadelle de Québec fait peau neuve et présente *Je me souviens*, un assemblage revu et actualisé de ses collections et de son patrimoine bâti et militaire.

Le nouveau Musée Royal 22^e Régiment, installé dans la casemate est à l'entrée de la Citadelle, offre toute une mise en contexte de l'histoire de l'unique bataillon francophone et de la vie militaire au sein du plus vieux bâtiment militaire au Canada. D'ailleurs, le premier point d'attraction réside dans les lieux, revampés certes, dont le vécu est éloquent, ne serait-ce que par les murs de briques qui rappellent les nombreux

voyages par bateaux de l'époque et les cales chargées à bloc. Garnis de photos, de citations et d'artefacts, les murs nous exposent plusieurs pans méconnus de l'histoire et les destins de plusieurs personnages du Royal 22^e, dont l'agent des services secrets Guy d'Artois, le caporal et chef de la musique du Royal 22^e Edwin Bélanger et le major général et ancien gouverneur général Georges-Philéas Vanier.

Des documents audio et vidéo permettent de revivre l'histoire du Royal 22^e Régiment

Abordée chronologiquement, l'histoire du Royal 22^e Régiment est racontée aux visiteurs non seulement à travers les grands événements — Première et Seconde Guerres mondiales, conférences de Québec, Guerre de Corée, Guerre froide, Guerre en Afghanistan —, mais aussi par les nombreux documents audio et vidéo

qui ponctuent l'exposition. C'est, entre autres choses, une des nouveautés du musée, dont les anciens lieux dans la poudrière française ne permettaient pas d'aussi vastes installations. Les bornes interactives dévoilent des entrevues avec des militaires, leurs proches, ainsi que la lecture de lettres envoyées par des militaires au front. On suit aussi le quotidien des militaires, les joutes de hockey et autres spectacles de musique. Suivant l'air du temps, les récits de militaires résidant aujourd'hui dans la Citadelle actualisent l'ensemble de l'œuvre.

À l'exposition *Je me souviens* s'ajoutent une salle de projection, une salle des médailles une exposition temporaire et des activités sporadiques qui multiplieront les fonctions du bâtiment. Fondé en 1950, le Musée Royal 22^e Régiment est aussi responsable des visites de la Citadelle de Québec.

L'exposition permanente *Je me souviens* débute le 29 mai.



Le Musée du Royal 22^e Régiment contient une multitude d'artefacts qui racontent l'histoire de plusieurs personnages. — PHOTO LE SOLEIL, JEAN-MARIE VILLENEUVE

LEXIQUE

Casemate > Fortification, souvent partiellement enterrée, pour loger les troupes, les approvisionnements ou les armes. Élément constitutif de la ligne de défense

«Je me souviens» > La devise du Royal 22^e Régiment correspond à celle de la province de Québec. En plus d'être liée à l'histoire canadienne-française, elle se veut aussi le souvenir des frères d'armes morts au combat.

DÈS LE 29 MAI 2014
NOUVELLE EXPOSITION
«JE ME SOUVIENS»
100 ans d'histoire du Royal 22^e Régiment

Renseignements
LACITADELLE.QC.CA

Le Musée
Royal 22^e Régiment
LA CITADELLE DE QUÉBEC
NOUVEAU